Página: 4



# INE: hacemos lo posible por cuidar a los candidatos

Este día se reúnen Guadalupe Taddei y la titular de la SSPC para abordar la **propuesta de seguridad que se hará a aspirantes** a cargos de elección popular en los próximos comicios

### OTILIA CARVAJAL

-nacton@eluntversal.com

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que este viernes se reunirá con la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y otros integrantes del gabinete de seguridad para abordar la propuesta de cuidado a los candidatos durante el proceso electoral.

En entrevista previa a la sesión del Consejo General, afirmó que el INE está haciendo todas las acciones necesarias dentro de sus facultades. Apuntó que ya se instalaron las mesas de seguridad y que hay un equipo las 24 horas que está pendiente de su desarrollo, pero que no pueden tomar otras atribuciones.

Detalló que la reunión podría ser en la Secretaría de Gobernación o en Palacio Nacional, aunque asistirá de manera virtual por compromisos en otros estados. A la reunión asistirán también las titulares de Gobernación, Luisa María Alcalde, y de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez.

Tres magistraturas del Tribunal Electoral subrayaron que el tema de seguridad debe reconocerse y atenderse por parte de las autoridades electorales, en un foro organizado por EL UNIVERSAL.

"Todos los estados lo están haciendo y no solamente lo está haciendo el INE, también nos estamos coordinando con los institutos estatales locales para que esto suceda. Efectivamente, deberán existir mapas de riesgo en las dependencias 
que tienen esta atribución. Con nosotros existen protocolos especiales 
de atención especializada en zonas 
que no solamente por inseguridad, 
sino incluso por condiciones geográficas, son de difícil acceso, y pedimos también apoyo en los recorridos", expuso.

La consejera presidenta afirmó que ya se tienen protocolos a nivel estatal para la protección de los capacitadores asistentes electorales que saldrán a campo para reclutar y capacitar a funcionarios de casilla.

Sobre la petición de los partidos de haceruna mesa con autoridades electorales para abordar el tema de seguridad, dijo que estaría dispuesta, pero que no sería organizada por el INE.

"Si los partidos nos invitan a esa mesa de trabajo ahí estaremos presentes. Si convocan a las autoridades estaremos presentes con mucho gusto, porque aquí de lo que se trata es de apoyar en este tema de la tranquilidad", expuso.

Apuntó que el tema de la seguridad es constante, pues ha estado presente en los procesos electorales.

Aseguró que siempre existirá la preocupación "del cuidado de nuestro personal y de toda la sociedad, por eso hacemos estas mesas. Siempre han existido, me ha tocado participar en ellas muchos años, muchos procesos electorales, esta no es la excepción".

Respecto al bono equivalente a dos meses de salario, aprobado por la Junta General Ejecutiva, apuntó que se otorga debido al aumento de la carga de trabajo durante el proceso electoral. En su caso, dijo que piensa mantener el bono y que no excede el salario del Presidente, porque no está considerado dentro de éste, sino que es un recurso por separado.

"Eso tiene que ver con el tema laboral, es decir, el pago de horas extras. Esta compensación que se entrega por horas extras es lo que se estableció para mitigar el tema de los altísimos costos de las cargas adicionales de todo el personal. Y los consejeros son parte de la estructura del instituto", expuso.

Por separado, la consejera Dania Ravel recordó que las autoridades electorales no pueden tomar acciones más allá de sus facultades o que invadan competencias.

emos lo possible por cuidar a los candidatos.

**EL UNIVERSAL** 

"Quienes tienen la información son las autoridades encargadas de garantizar y procurar la seguridad pública. Por eso nosotros, de manera consistente, estamos teniendo esta comunicación e instalación de mesas específicas para que se garantice la seguridad a nuestro personal de campo", apuntó.

Puntualizó que en su momento también serán mediadores para que se brinde seguridad a las candidaturas que así lo requieran.

## **GUADALUPE TADDEI**

Consejera presidenta del INE

"Todos los estados lo están haciendo [analizar la seguridad] y no solamente lo está haciendo el INE, también nos estamos coordinando con los institutos estatales locales"



Guadalupe Taddei dijo que ya hay protocolos a nivel estatal para la protección de los capacitadores asistentes electorales que saldrán a campo para reclutar.



La Jornada Sección: Política 2024-02-02 04:09:44

123 cm<sup>2</sup>

Página: 9

1/1

# HOY PRESENTA LA SSPC PROTOCOLO DE RESGUARDO A CANDIDATOS

# Taddei: mi función es que se vote con seguridad, no hablar de narcorriesgos

# LILIAN HERNÁNDEZ Y FABIOLA MARTÍNEZ

La función de la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) no es manifestar si existe riesgo de intervención del narco en los comicios, sino trabajar para que sea un proceso debidamente organizado y coordinado en materia de seguridad, afirmó la titular del instituto, Guadalupe Taddei Zavala, ante cuestionamientos sobre la posible penetración de la delincuencia organizada en los comicios.

"Nuestra función es poder llamar a la población a que vote y salga a hacerlo en tranquilidad y con seguridad", aseveró en entrevista antes de empezar la sesión extraordinaria del Consejo General.

Señaló que siempre hay preocupación sobre la protección y cuidado de su personal y de toda la ciudadanía, y por ello realizan mesas de trabajo. "Siempre han existido. Me ha tocado participar en ellas muchos años, en muchos procesos electorales. Esta no es una excepción", explicó.

Hoy tendrá un encuentro virtual con la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, quien le presentará los protocolos para la seguridad de candidatos y personal del INE.

Respecto a las críticas sobre el bono que recibieron los 11 consejeros electorales el martes pasado como compensación por el trabajo extra de este año electoral, explicó que sólo se dejó de recibir en tres periodos, pero "forma parte de la historia del instituto y no hay por qué renunciar a él. Es parte sustancial del organismo, una compensación por los horarios altísimos, de que todos los días son hábiles, no hay puentes, no hay descansos". Agregó que ya recibieron la primera parte, equivalente a 325 mil pesos. Monto que también se les dará a mitad de año.

Justificó que el bono es un mecanismo que ha utilizado el INE porque hay personal que debe estar todo el día, lo que significa pago de horas extras del personal, y "los consejeros son parte del instituto".

